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DO IFCE

Ao vigésimo terceiro dia do mês de março do ano de dois mil e vinte, às 16h, mediante
videoconferência, reuniu-se o Colégio de dirigentes, em encontro convocado e presidido
pelo Reitor, Virgílio Araripe. Fizeram-se presentes os seguintes participantes: Ivam
Holanda de Souza, Pró-Reitor Gestão Pessoas; José Wally Mendonça Menezes,
Pró-Reitor de Pesquisa, Pós-Graduação e Inovação; Reuber Saraiva de Santiago,
Pró-Reitor de Ensino; Tássio Francisco Lofti Matos, Pró-Reitor de Administração;
Zandra Maria Dumaresq, Pró-Reitora de Extensão; Ana Caroline Cabral, Diretora de
Assistência Estudantil; Carlos Maurício Jaborandy, Diretor de Gestão de Tecnologia da
Informação; Cristiane Borges, Diretora do Polo de Inovação, e os diretores-gerais ou
representantes dos campi: Anderson Ibsen Lopes de Souza, de Umirim; Antônio
Moises, de Horizonte, Dijauma Honório Nogueira, de Iguatu; Eliano Vieira Pessoa, de
Sobral; Fernando Eugênio Lopes de Melo, de Cedro; Francisca Lúcia Sousa de Aguiar,
de Guaramiranga; Francisco Antônio Vidal, de Canindé, Francisco Evandro Melo, de
Jaguaruana; Francisco Helder Caldas Albuquerque, de Quixadá; Francisco Régis, de
Itapipoca, Francisco Sildemberny Souza dos Santos, de Tabuleiro do Norte; Gilson
Soares Cordeiro, de Camocim; Guilherme Brito de Lacerda, de Juazeiro do Norte;
Izamaro de Araújo, de Jaguaribe; Jackson Nunes e Vasconcelos, de Tianguá; Jânia
Maria Augusta da Silva, de Limoeiro do Norte; Jefferson Queiroz Lima, de Caucaia;
Joaquim Rufino Neto, de Crato; José Eduardo Souza Bastos, de Fortaleza; José Alves
Neto, de Tauá; José Aglodualdo Holanda, de Crateús; João Paulo Arcelino, de Boa
Viagem; Júlio César Costa, de Maracanaú, Lourival Soares de Aquino Filho, de
Baturité; Marcel Ribeiro Mendonça, do Pecém; Márcia de Negreiros, de Aracati,
Manoel Paiva, de Acaraú; Maria Beatriz Claudino, de Morada Nova; Maria Eliani
Holanda, de Acopiara; Raimundo Eudes de Souza, de Mombaça; Robson Siqueira, de
Maranguape; Toivi Masih Neto, de Paracuru; Ulisses Costa, de Ubajara. Demais
presentes: Rejane Tavares; Alexandre Praxedes, representante de Quixadá; Francisco
Clark, representante de Juazeiro do Norte; Hobson Cruz, Márcio Daniel, Armênia
Chaves, Antônia Lucivânia e Jarbiani Sucupira, da Pró-Reitoria de Ensino. Prof.
Virgilio iniciou falando sobre a situação em que se vive desde o dia 16 de março, data
de instauração do Comitê de Enfretamento ao Coronavírus (CEC), ressaltando que ele é

1



composto por pessoas de vários setores da instituição e foi criado quando ainda não
havia encaminhamento algum do governo federal ou estadual relacionado ao momento,
contudo, mesmo assim, o IFCE não ficou omisso nem retardatário quanto ao
enfrentamento do vírus e à preservação das vidas que fazem parte da instituição. O
Reitor discorreu sobre o primeiro ciclo, que vigorou de 16 a 20 de março. Ele informou
que, no Comitê criado pelo MEC para combate ao coronavírus, existe a representação
de dois reitores integrantes do CONIF. Informou que, no dia 20 de março, foi
estabelecido o ponto facultativo. Discorreu ainda sobre as dificuldades que apareceram
durante essa semana e falou que todos ainda estavam adequando-se ao novo momento.
Informou que agora ocorre o segundo ciclo, que durará até o dia 03 de abril, e que o
calendário acadêmico está suspenso, mediante uma resolução ad referendum, durante
toda essa fase, mas ressaltou já ser necessário pensar como será o terceiro ciclo, que
acontecerá a partir de 4 de abril. Discorreu sobre a situação da nota que saiu no jornal
divulgando erroneamente a situação do IFCE. Informou que tem conversado com a
Procuradoria Federal junto ao IFCE sobre a situação de que algumas pessoas estão-se
aproveitando para tratar de política dentro da instituição, considerando não ser este o
momento para jogos políticos. Em seguida, Prof. Ivam falou que, ainda no dia 16 de
março, quando se instalou o Comitê, foi emitido um ofício-circular da Progep, que
amparou os dias 17 e 18 e foi embasado na IN Nº 19, posteriormente alterada pela IN
Nº 20. Também disse que foi produzida a Portaria Nº 737, da Pró-Reitoria de Gestão de
Pessoas, vigente, que os coordenadores de cursos podem requerer o trabalho remoto e
que os ocupantes de CD 2 e CD 3 ficam dispensados de solicitar o trabalho remoto. Em
seguida, passou-se a palavra para Prof. Reuber, que falou sobre a dúvida geral: como
ficarão os docentes com o calendário acadêmico suspenso. Ele informou que, de acordo
com a resolução sobre carga horária docente, existem algumas atividades que os
docentes podem exercer de forma remota e que isso poderá ser solicitado. Informou
ainda que a Proen vai elencar alguns pontos que serão colocados, em decorrência da
situação atípica, e sugestões para que os docentes possam manter contato com o
estudante, considerando esse vínculo fundamental para diminuir a evasão estudantil. A
Prof.a Lúcia perguntou se essa instrução é para todos os cursos. Prof. Reuber respondeu
que sim e acrescentou que o calendário está suspenso e essas atividades não serão
contabilizadas como aula. Em seguida, Prof. Wally falou sobre a nota que está sendo
construída conjuntamente pela Proen, PRPI e Proext sobre as atividades possíveis de
realizar virtualmente e disse que essas atividades, segundo a CAPES, terão que ser de
forma virtual. Ele afirmou que se está tendo todo o cuidado com as pesquisas que
envolvem vidas, informou que estão buscando construir uma parceria com o Nutec para
a produção de álcool em gel, falou que estão usando uma pequena usina que eles
possuem, e disse que participou de uma reunião com professores que estão produzindo
respiração mecânica para auxiliar no combate à COVID-19. Por fim, informou que as
pró-reitorias estão construindo um edital voltado a trabalhar ações de combate ao
coronavirus e do momento pós-pandemia. Em seguida passou, a Sr.a. Zandra informou
que a Proext está emitindo algumas orientações acerca dos núcleos e, no mais tardar,
amanhã emitirá uma nota com sugestões de ações que podem ser desenvolvidas
virtualmente. Informou que possivelmente serão trabalhadas ações sobre a
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curricularização e que também serão emitidas notas sobre essas atividades. Além disso,
falou que o edital do Papex estará suspenso temporariamente, mas os professores podem
continuar trabalhando nesses projetos, porque, quando o edital for lançado novamente,
poderão submetê-los. Em seguida, a Sr.a Ana Caroline informou que a DAE também
está fazendo uma nota relacionada à assistência estudantil, em especial aos auxílios, e
falou que ao campus que estiver com edital novo a sugestão é adiar ou suspendê-lo.
Falou que amanhã os psicólogos farão uma webconferência para sistematizar e discutir
essa situação. Ela informou que outro ponto a ser trabalhado são os alimentos com fim
do prazo de validade iminente, no intuito de verificar a possibilidade de doação deles.
Em seguida, Prof. Tássio informou que a Proap expediu um oficio-circular que trata das
atividades, falou que os canais de comunicação dos setores dessa pró-reitoria estão
abertos, em especial a DGO, que estará disponível para tirar dúvidas. Falou que existem
algumas situações muito específicas, como a manutenção dos laboratórios com seres
vivos, nos quais precisa ser verificada como será a atuação dos servidores. Informou
que o MEC abriu um canal para recebimento de projetos que podem auxiliar no
combate ao coronavírus e que foi enviado o projeto voltado à produção de álcool em
gel, devendo receber cerca de duzentos mil reais para ser desenvolvido se for aprovado.
Em seguida, o Reitor agradeceu todo o trabalho dos pró-reitores e de suas equipes e do
Gabinete. Em seguida, passou-se a palavra para o colegiado. O Prof. Izamaro perguntou
se, em cursos em final de semestre, poderão ser realizadas as AFs. Prof. Reuber falou
que o mais prudente é seguir a recomendação da resolução que suspende os calendários
acadêmicos. Em seguida, Prof. Evandro parabenizou todos que estão lidando com a
conjuntura atual e perguntou como ficaria a situação, se for considerada a possibilidade
de férias coletivas, dos professores admitidos recentemente e ainda não podem exercer o
direito. Prof. Reuber informou que, infelizmente, se essa possibilidade for acatada, os
que não podem exercer esse direito não poderiam entrar nessa situação. Prof. Virgílio
falou que o momento é novo para todos e que não temos resposta pra tudo no momento,
mas que devemos buscar as melhores soluções. Em seguida, passou-se a palavra para
Prof. Sildemberny, que disse entender que os docentes também devem fazer a
solicitação de trabalho remoto tratada na Portaria Nº 737, pois ela estende-se a todos os
servidores, e acreditava que, na nota a ser emitida pela Proen, haveria alguma orientação
acerca disso, mas também sugeriu que esse entendimento saísse do Coldir. Prof. Ivam
falou que no ofício-circular há a previsão de que o servidor solicite o trabalho remoto.
Prof. Reuber perguntou se existe a necessidade dessa solicitação, pois, se o
entendimento for que todos os docentes precisam pedir, a Proen poderia colocar isso na
nota. Prof. Anderson falou que essa questão de todos pedirem ele acredita que poderão
não conseguir completar a carga horaria. Prof.a Lúcia perguntou sobre a possibilidade
de redução de até 20% dos salários dos servidores. Prof. Virgílio falou que não há nada
concreto quanto a essa informação. Prof. Fernando perguntou sobre a doação de
alimentos que estão perto de vencer. Prof. Virgílio falou que está sendo feito todo o
protocolo para a doação e que não se deve burocratizar muito. Em seguida, Prof. Rufino
parabenizou o trabalho de todos e falou que é fundamental institucionalizar a situação
atual e, dessa forma, construir os caminhos de forma clara. Em seguida, Prof.
Aglodualdo perguntou se se pode pegar o valor mínimo para fazer a doação dos
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alimentos com validade próxima do fim e sobre como seria o fluxo dos docentes para
relatar as atividades que realizarão remotamente. Prof. Virgílio sugeriu que Prof. Tássio
analisasse o caso e elaborassem alguma instrução sobre os alimentos e os contratos. Ele
ponderou que será necessária a suspenção do recebimento de alimentos e que não deve
ser recebida mercadoria perecível. O Reitor também falou que o Prof. Reuber e a equipe
da Proen analisarão as melhores possibilidades, lembrando que as atividades estarão
suspensas até 3 de abril, mas as projeções das autoridades indicam que a situação
causada pelo coronavírus perdurará por mais tempo, e por isso se deve pensar em
soluções a longo prazo. Prof. Ivam sugeriu que os docentes também fiquem em
atividade remota até o dia 3 de abril. Prof. Virgílio sugeriu que os professores Ivam e
Reuber pudessem estudar essa situação e amanhã emitir uma nota explicativa. Prof.
João Paulo perguntou sobre a situação das UASGs e sobre as eleições. O reitor falou
que isso está imprevisível, pois, diante do cenário, não há como estabelecer nada e
informou que o Conif está buscando dialogar com o Ministério da Economia e com o
Ministério da Educação. Prof. Jackson perguntou sobre os terceirizados, e Prof. Tássio
respondeu que o Ofício Nº 35, da Proap, foi enviado hoje e explica isso. Ele falou que o
vale-transporte precisa ser descontado, mas o vale-alimentação vai ser mantido. O Prof.
Clark agradeceu a participação de todos e perguntou sobre as atividades remotas, sobre
a postura que deve ser adotada no campus para os docentes que não fizerem o
requerimento do trabalho remoto e sobre a possibilidade de os docentes com dificuldade
em acessar o SEI fazerem um requerimento geral e encaminharem-no para a chefia. O
Reitor falou que é preciso seguir a orientação que a Proen der. Prof. Reuber informou
que será estudado ainda hoje a situação dos docentes. Prof. Moisés parabenizou o
trabalho da equipe. O Reitor falou que o que ficou em aberto será analisado pelas
pró-reitorias responsáveis, e elas darão orientações. Falou que todos podem atuar no
enfrentamento ao coronavírus, avaliou que todos estão buscando alcançar o coletivo e
reiterou a importância de todos se preocuparem com não expor a comunidade ao risco.
Por fim, o presidente agradeceu a presença de todos e, nada mais havendo a tratar, deu
por encerrada a reunião às 19h15min. Para constar, eu, Emanuelle Andrezza Vidal dos
Santos, secretariando os trabalhos, lavrei a presente ata, que, depois de lida e aprovada,
será assinada por mim e pelo presidente.
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